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文太、清馨、陽明攜手推動聯合醫學中，也〕

張芳綺

由交大、清華以及陽明大學所聯合推動的醫學中J心計畫，目前正在緊鑼密鼓地籌備

當中。交通大學教務長蔡文祥教授表示，交大一、二十年以來就一直有設立醫學系所的

規劃，一方面希望在生物及醫學領域有所發展，另一方面也希望為新竹地區提供高水準

醫療資源。

蔡教務長表示， I近年來生物科技發展地非常|束，交大對於發展生物科技院系所非

常重視，這已經成為全校的共識，是學校在下一世紀發展的重要里程碑。」新竹地區缺

乏高水準的醫療體系，主要是沒有醫學研究單位做為支柱。因此交大發展生物醫學領域

擬設置生物科技暨醫學學院，將教學醫院結合醫學院，發展以生物科技為基礎的醫學學

域;以學術為導向，作為教學醫院的後盾，成為高水準的醫學中心。蔡教務長指出，

「只有這樣才能有特色，後來居上，領先世界潮流」。

由於國家對於學校設立醫學系所的相關規定非常嚴格，使得設立目標不易達成，交

大希望能夠透過推動聯合醫學中心的計畫，藉助陽明與其他大學以及國家衛生研究院的

(一一 聯合資源，發揮資源共享、效用相乘的效果，達成交大長久以來設立醫學系所的願望。

~J 為了落實聯合醫學中心的計畫，目前交大清大 陽明以及國家衛生研究院，已經
組成聯合醫學中心推動小組定期開會，積極地規劃細節;而三校大學聯盟系統則另外成

立一小組推動。另一方面，由於高等教育經費緊縮，大學申請相關補助經費不易，因此

交大目前正規劃與大型企業合作，以BOT案的方式合作發展部份校務，而附設教學醫院

的BOT案就是其中的一個例子。

雖然現階段聯合醫學中心的計畫還在規劃當中，但是蔡教務長表示，交大己為成立

交大附設教學醫院及生物科技暨醫學學院做了相當完整的中長程規劃。預計在第一階段

(民國 9 0- 94年)成立生物科技暨醫學學院，其中包括「生物資訊研究所」、「生物光電

及材料研究所」、「酵素及蛋白質工程研究所」、「分子與細胞生物研究所」、「生物

科技中心」、「生理研究所」、「病理研究所」、「藥理研究所」、「臨床醫學研究所」

以及「附設教學醫院」。第二階段(民國95-99年)擬成立「生物化學研究所」、「基

因醫學研究所」、「微生物免疫學研究所」、「醫事技術學研究所J 、「動物實驗研究

中心」。第三階段(民國100-109年)則規劃醫學系各分科發展。 思
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